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学級園に植えたツルコザクラが色鮮やかに咲き誇ってきました。気

温は暖かくなったり，寒くなったりと不安定な時期ですが，子供たち

は元気な声で「おはようございます」とあいさつをして登校していま

す。時が経つのは早いもので，本年度も残りわずかとなりました。３

月に入ると卒業式の練習も本格的に始まります。６年生にとっては，

小学校生活も残り１か月を切りました。充実した日々を過ごしながら，

卒業式を迎えてほしいと思っています。また，他の学年も１年間のま

とめをしっかり行い，新たな気持ちで進級してほしいと思います。 

さて，福沢諭吉が明治 11年に書いた「教育論」の中に「よき習慣の形成」という文がありま

す。この内容は「子供は家にあって，毎日一日中，親の姿を見て育つ。家庭というものは親の

心によってつくられるもので，子供の習慣はすべて親の一心にかかっていると言っていい。故

に，家庭は習慣の学校であり，親は習慣の教師である。しかも，この習慣の学校は教育を行う

学校よりもはるかに力があり，きわめて大きな効果を与える。」というもので，家庭教育の重要

さを記しています。また，県の家庭教育支援条例の全文では「家庭は，教育の原点であり，全

ての教育の出発点である。子供にとって，親が人生最初の教師である。基本的な生活習慣，豊

かな情操，思いやり，善悪の判断等の基本的な倫理観，自立心，自制心等は，愛情による絆で

結ばれた家族とのふれあいを通じて家庭で生まれる。」と記されています。子育ては思うように

いかない場面が多く，悩むことも多々あると思います。昔から多くの方々が子育てに悩みなが

ら，それでも子供と向き合い，多くのことを経験しながら親として成長してきました。「人はそ

れぞれ個性があり，また育つ環境も違うので，その家庭にあった子育ての方法でよい。『あわて

ず』『あせらず』『あきらめない』ことが大切です」とある講演の中で話を聞きましたが，まさ

にその通りだと思います。学校でも子供たちに集団の中で必要な習慣や自立心，豊かな心を育

てていきます。今後も学校と家庭が連携・協働しながら子供たちの教育を進めていきたいと思

います。御協力をよろしくお願いします。 

 

 

 

先日，校内長縄大会が実施されました。それぞれの学級で目標を

立て，長縄大会に向けて練習する様子が見られました。学級が１つ

となり，みんなで声を出し合って主体的に練習に取り組む姿は，と

てもすばらしいと感じることでした。体力向上はもちろんですが，

学級の絆も深められたと思います。短い時間でしたが，充実した楽しい長縄大会でした。 
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３月の行事予定
３月 １日(金)お別れ遠足

１２日(火)劇団四季観劇（エルコスの祈り）
１５日(金)卒業式予行
２２日(金)卒業式
２５日(月)修了式，離任式
２６日(火)ＰＴＡ主催送別会（予定）

受賞おめでとう！
令和5年度なかたねの子表彰 【読書賞】 ６ 年 山﨑 漣奏さん

〃 平畠 瑚悠さん
【リーダー賞】 〃 笹川 瑚夏さん

〃 海江田光太郎さん
【学芸賞】 〃 一氏 紀乃さん
【体育賞】 〃 進藤夏々茶さん
【勤労奉仕賞】 〃 山下 理玖さん
【親切友情賞】 〃 山下 唯蘭さん

第 ２ 回 学 校 評 価 の 結 果
昨年12月に実施した，皆様からの学校評価の結果，４段階評価でおおむね３を超える良い評価をいただきました。

評 価 項 目 改善が必要とされる項目のみを抜粋 １学期 ２学期
・家庭で，進んで家庭学習（学年×10＋10分）に取り組んでいる姿が見られる。 ３．０ ２．８
・我が子は，進んで家庭での読書に取り組み，読書の習慣が身に付いている。 ２．６ ２．５
・我が子は,進んで家の手伝いをしている。 ２．８ ２．７
・家庭は，メディアルールを決め，取り組んでいる。 ２．８ ２．７

【記述欄で出た課題】 ※一部抜粋・似たご意見はまとめてあります。

● １つ気がついたのが，持久走大会の，参加するかどうかの確認表が今年度配布されなかったです。
→ 令和５年５月１０日付「本校における体育的学習及び行事についての参加承諾書の提出について」で，全ての保護者
に承諾書をいただいておりますことから，ご了承いただければと思います。

● タブレットの使い方，持ち帰りの必要性をもっと指導してください。
● こちらが（保護者として）どれだけ声掛けをしても，学校で何も言われてないと毎晩夜中まで使って迷惑です。
→ タブレット端末は，学習用として貸し出され，学習にのみ使用することについては，これまでも指導を続けておりま
す。これからの時代に善悪の判断を児童自らが判断していく力はとても大切なことです。ご指摘いただいた点を真摯に
受け止め,学校と保護者が協力して改善に向けて取り組んでいきましょう。

● 高学年になり気にならなくなりましたが，低学年のうちは身体のため，交通事故防止のため，登下校時，重すぎる荷物
を持たせないようにしてほしいです。
→ 教科書や普段使いの道具などは，すでに学校に置かせて対応しているところです。水筒や着替え，少年団や学童の道
具などについて，具体的な情報を個別に学校まで教えていただけると助かります。

● いじめのアンケートに関しては，あまり意味がない気がします。
→ 学校では年5回のいじめアンケートの他，児童一人一人への教育相談等を実施し，いじめの実態把握に努めていると
ころです。いじめの発生が無い場合には，学校だよりで「いじめの発生はなかった」ことをお知らせしています。少し
でも，様子の変化に気付いたときには，学校までお知らせください。すぐに対応いたしいます。

※ 持久走大会や運動会についてのご意見も多くいただきました。改善できるところについては来年度の運営に向けて検討
を重ねて参ります。多くのご意見をありがとうございました。

新しい先生の紹介
５年１組担任の先生が，産休・育休のため，しばらくの間，

お休みをすることになりました。
新しい担任として 長谷部 恵美 先生を，２月２１日（水）

よりお迎えすることとなりました。
～長谷部恵美先生より一言～
５年１組に入ることになりま

した。長谷部恵美です。
二川先生の後を引き継いで

５年生と残り１ヶ月お大切にし
て行けたらと思います。
よろしくお願いいたします。

実測・縮図作成体験学習がありました！
２月10日(土)に，鹿児島県建築士会熊毛支部の方々が

来校し，６年生に建物の実測の仕方や縮図のかき方，測
量の仕方などを教えていただきました。算数でも縮図を
学習しますが，計算や単位の難しさからなかなか定着が
難しい単元です。建物を実際に測量して正確な縮図にす
るのは，大変な作業のようでした。児童は，教会の方々に丁寧に教えをいただきな
がらグループで協力しながら計測を進めていました。

戦争体験講話
学区にお住まいの方

を講師にお招きして，
戦争体験のお話を聞く
会を行いました。
講師の先生は，戦争

で負傷したお父様の様子を等身大の絵にし，中種子町も空
襲に遭った事や，本物の鉄カブトなど貴重な資料を交えて，
児童の前で当時の様子を話してくださいました。
そして，今の小学生は幸せに暮らしているのだから，み

んなで仲良く楽しく学校生活を過ごしてほしいと，話して
くれました。


